

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO DE VALENCIA.

Sábado 18 de Marzo de 1882.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Por un mes.	Trimestre.	Año.
En Valencia.	Ps. 1'75	Ps. 5	Ps. 18'00
En el resto de España.	Ps. 2'00	Ps. 6	Ps. 21'00
En el extranjero.	Ps. 2'50	Ps. 8	Ps. 27'00

Los precios últimos, con el aumento que el timbre reclama.

Redaccion: calle de Rotoseros, núm. 16.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

	En 1. ^a plana.	En 2. ^a y 3. ^a	En 4. ^a
Por línea.	Ps. 0'25	Ps. 0'15	Ps. 0'03
Para los señores suscritores.	Ps. 0'50	Ps. 0'20	Ps. 0'05

Administracion: calle del Almirante, imprenta.

NÚM. 68.

ADVERTENCIA.

Se ruega á los señores suscritores de fuera de la capital que se hallen en descuento con la administracion de este periódico, renueven sus suscripciones, con lo que evitarán sufrir retraso en el recibo de los números.

BUQUES DE VAPOR.

VAPORES-CORREOS

de la **Compañía Transatlántica**

(antes de A. Lopez y C.^{ta}).
El vapor-correo **CIUDAD DE CÁDIZ** saldrá de este puerto el sábado 23 del corriente, á las doce de la mañana, para Málaga, Cádiz, Puerto-Rico y San Juan; admitiendo cargo y pasajeros.
También admite cargo y pasajeros para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la compañía y cargo solamente para la América Central, Norte del Pacífico y Sur del Pacífico.
NOTA. No se darán mas billetes de pasaje ni conocimientos que los que se pidan hasta el 23 de Marzo, á las doce de la mañana.
Para mas informes dirigirse á los consignatarios señores Durr y Compañía, plaza de Calatrava, núm. 2, entrante.

El **GDON** saldrá el 18 del corriente para Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Coruña, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao; admitiendo cargo y pasajeros.
Consignatarios: Sres. Cebrian, Sarzo y Roig, Moro 2, 9.

El vapor **LAFFITE** saldrá el 20 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla; admitiendo cargo y pasajeros.
Consignatario: D. Juan B. Basterrechea, calle del Gobernador Viejo, núm. 11.

Bodegas de San Miguel.

(Véase la 4.^a plana.)

CRONICA POLITICA.

Estamos de enhorabuena, pero no solo está de enhorabuena nuestro partido, sino que lo está la nación toda, porque se trata de un asunto que á toda ella afecta y al que está ligado su porvenir y su progreso.

Generalmente los políticos no se preocupan mas que de la suerte de su partido, del interés de su fracción, piensan poco en cuál pueda ser la suerte de la patria cuando acabe su mandato y venga otro partido á sustituirles; pero á nosotros no nos sucede esto. Pensamos tanto en cuál puede ser la suerte de las reformas llamadas á plantear, cuanto en las reformas mismas, y como siempre temimos que al suceder nos el partido conservador hiciera, cual de costumbre, tabla rasa con nuestra obra, ha producido en nosotros profunda alegría leer en un periódico inglés las siguientes frases atribuidas por su corresponsal al Sr. Cánovas del Castillo.

Segun *The Hussar's Herald* el Sr. Cánovas ha dicho en una reunion:

«En 1875 sucedió á una revolucion que ha-

13

EL PEREGRINO.

POR EL VIZCONDE D'ARLINCOURT.

(Continuación.)

—Teneis unas contestaciones bien estrañas y á fé que vienen bien poco al caso.

—No creo, señores, que tenga obligacion alguna de arreglarlas á vuestro gusto, cuando no las hago jamás sino al mio.

—Parece que simpatizais con los *bockreiters*.

—Os engañais, mis opiniones son las vuestras.

Los caballeros frunciéron las cejas, murmuraron y separáronse dejando de hablarle.

—Es preciso, decian, que haya una trampa invisible ó tal vez alguna salida subterránea por donde se escapen cuando bien le place los picaros nigrománticos. Necesariamente deben tener algun asilo tenebroso. ¡Amigos! ¡hacha en mano y manos á la obra!

Los lugareños que les acompañaban obedecieron y empezaron á descargar redoblados golpes en paredes, tabiques, artonados, techos y pavimentos, derribándolo todo á diestro y siniestro, mientras que Astruc los miraba hacer callado é inmóvil.

Explorada y devastada la antigua casa, embriagáronse los ganapanes, y desvanecidos sus temores, demolieron con un furor estúpido durante lo que restaba del dia, aunque inútilmente y sin que Astruc hubiese resollado siquiera.

Reiróse por último aquella gente, habiendo sido preciso renunciar á las pesquisas, ó dilatarlas á lo menos hasta el dia siguiente.

«bia llegado al último extremo de la exageración y del delirio y á una dictadura que había hollado y desconocido todas las leyes, y me encontraba á la cabeza de un partido que no queria ni podia aceptar la obra revolucionaria; mañana sucederá á un orden de cosas perfectamente legal, y teniendo la dirección de un partido que no se asusta de la libertad ni de las reformas. La organizacion que los partidos liberales den al Jurado; las leyes que sobre imprenta dicten; la extensión que al sufragio concedan; todas las reformas que verifiquen, serán por nosotros fielmente respetadas, salvo en aquellos preceptos que pudieran llevarnos á verdaderas catástrofes.»

Estas afirmaciones son corroboradas por *La Integridad de la Patria*, y esto nos hace concebir esperanzas acerca de la proximidad de una época en que los partidos españoles comprendan su misión y estén dispuestos á cumplirla.

Hasta ahora creyeron los liberales que su obra consistia en destruir, únicamente en destruir; muchas reformas aunque no sean viables; implantemos nuestro ideal en un dia, aunque no viva mas que una hora.

Los conservadores, confundiendo su papel con el de reaccionarios, siguieron idéntico camino. Bastaba que una reforma cualquiera fuera obra de los liberales para que ellos la hicieran desaparecer.

El partido liberal hace algun tiempo varió de sistema. Si varian tambien los conservadores, llegará á ser una verdad en nuestra patria el sistema constitucional y podremos apreciar sus ventajas.

En otro lugar publicamos el manifiesto del Sr. Pi. Dicho manifiesto caerá como una bomba en el campo de los zorrillistas.

D. Manuel tiene que desengañarse. Su aspiración de ser el jefe de todos los demócratas es un sueño irrealizable.

Como estos dias se ha hablado mucho de ciertas palabras de lord Granville sobre la soberanía de España en el Archipiélago filipino, transcribimos el siguiente telegrama de *El Imparcial*.

«Paris 15 (5 tarde).—Contestando lord Granville en la Cámara de los lores á lord Lamington acerca de la cuestion de Borneo, hizo la declaración de que Holanda desiste de hacer toda reclamación á España, considerando el asunto como un hecho consumado.

El gobierno inglés espera que el resultado de las negociaciones será que España retire toda reclamación que haya hecho con respecto á Borneo, ofreciendo Inglaterra en cambio reconocer la soberanía española en el territorio que posee España en aquella parte del mundo.

La compañía que el gobierno inglés prote-

ge no disfrutará de mas privilegios que cualquier otro ciudadano inglés.

Estos documentos se presentarán á la Cámara por el gobierno el jueves ó viernes.

Lord Carnevon felicita al gabinete porque, asegura, la presencia é intervencion de los cruceros españoles no era tolerable ni conveniente al comercio, haciendo además la declaración de que los intereses alemanes é ingleses deben marchar juntos en este asunto.

Lord Aphistone asegura, que desde 1851 la influencia inglesa ha moralizado la situación de aquellas comarcas.

El gobierno ruso ha restablecido como obligatorio en los regimientos que guarnecen las provincias alemanas del imperio ruso el idioma nacional.—*Frias.*»

CARTA DE PORTUGAL.

Lisboa 12 de Marzo de 1882.

Sr. Director de *EL CONSTITUCIONAL*.

Muy señor mio: Como estos conservadores son asi como Dios los ha hecho, mientras el pueblo de Lisboa acudia al teatro Chalea á tomar parte en el *meeting*, anunciando al objeto de protestar contra los proyectos de Hacienda presentados en el Parlamento por el ingeniero militar Sr. Fontes, ministro de Hacienda, porque si y nada mas, este buen señor preparaba su semanal reunion y recomendaba á sus comensales el indispensable calzon corto, la lúgubre media negra y la reluciente hebillita en zapato de bailarín. No puede darse en mi juicio ocupación mas apropiada á un hombre de Estado. Los conservadores son iguales en todas partes: fiestas y política de calzon corto, que es como si dijéramos política de antaño.

El *meeting* tuvo lugar á las doce, promovido por el partido republicano portugués, que crece á medida que disminuye en España, porque aqui se le dan á las personas, el su mayor parte de la clase trabajadora. Presidió la mesa el Sr. Nuñez, y en la discusión del punto sometido á las deliberaciones de los concurrentes, tomaron parte oradores republicanos tan distinguidos como los Sres. Braga, Nuñez, Arriaga, Liera y Lisboa; todos convinieron en que los proyectos financieros del señor Fontes ha de causar la ruina del pais si llegan á plantearse.

A propuesta del Sr. Nuñez se acordó nombrar una comisión compuesta de los señores expresados que redacte, suscriba y presente en las Cámaras, á nombre del pueblo de Lisboa, la protesta contra los nuevos impuestos que se trate de crear.

El *meeting* terminó con vivas á los promovedores en el mayor orden y como cuadra á un pueblo sensato y culto. Algo peor se ha conducido el comercio de Madrid: asi se decia anoche en todos los círculos.

Un periódico monárquico escribe hoy en caracteres muy sobresalientes á propósito del *meeting*.

«Cuidado, que el pueblo es un cordero pero cuando lo inquietan mucho se vuelve un leon.»

El corresponsal.

que hienden los aires, resaltan sobre las llamas que esmaltan su color negro, á sus pies ruedan las victimas, los dogos siguen ahullando, y todo esto sucede á la vez confuso, atorbellinado, fantástico, criminal y horroroso.

Astruc se precipita fuera de su cabaña para aliviar por su parte tal desgracia; pero apenas ha pasado el umbral, vacila y retrocede obcecado por la luz del incendio; pero al mismo instante y en medio de una espesa humareda que le sofoca se vé asido por un brazo vigoroso que le sostiene y arrastra. El solo es quien encuentra un salvador. Hállase libre de las llamas á la margen del Worm, fuera de peligro y lejos del infeliz pueblo.

—¡Mirad le lice una voz.

Y aunque las tinieblas habian reemplazado aquellas huestes horribles, Astruc pudo distinguir los objetos que tenia cerca de él, que eran su caballo y un escudero que lo tenia por la brida.

—Astruc, continuó la misma voz, ahora toma tu espada.

Hierro-candente se le presentó.

—Eres leal, le dijo, y no has faltado á tu juramento. Hemos querido castigar y sabemos tambien recompensar. Los que han violado nuestro domicilio no devastarán ya otro.

Monta á caballo, vuelve á Francia y grita *viva la libertad*.

—¡Gracias por tus consejos y adios! si alguna cosa he de gritar estando en Francia, no será sino *viva el rey*.

Hierro-candente se alejó indignado.

Vuelto á su patria el noble caballero, visitó el castillo de sus padres: habia allí una gran sala de armas, y él hizo pintar en ella un ca-

Un nuevo manifiesto del Sr. Pi y Margall.

«A LOS FEDERALES DE VALENCIA.

«Correligionarios: Sé que vais á reunirnos, y aprovecho la ocasion para dirigiros la palabra. A mi paso por esa ciudad, os ví tan decididos y entusiastas, que siento verdadera satisfacción en escribros, ya que no puedo hablarlos.

«Ha cambiado mucho desde entonces la faz de las cosas. Las esperanzas que despertó el actual gobierno se han convertido en tristes desengaños. Han crecido en vez de menguar los tributos; no se ha derogado ninguna de las leyes por que regian los conservadores la libertad política; se ha hecho mas duro que nunca el servicio militar y se acaba de llamar á las armas nada menos que sesenta mil hombres. La industria está sublevada contra las nuevas tarifas; las clases todas, contra medidas que en plena paz agravan de tal suerte la contribucion de sangre.

«No se han desvanecido menos las ilusiones que hizo concebir en su nacimiento el partido democrático-progresista. Aceptó la lucha en los comicios, y no consiguió sino demostrar su debilidad y su flaqueza. Se dividió á poco, y esta es la hora en que no ha podido reponerse de su quebranto. Está reducido á la inacción y al silencio, amenazado de nuevas discordias, sin atreverse siquiera á repetir sus antiguos alardes.

«Progresistas y constitucionales buscaron en absurdas fusiones la fuerza de que carecian, y donde creyeron dar con la vida, dieron con la muerte. Comprenden ya los constitucionales su yerro y pugnan por enmendarlo: tardarán mucho en comprender el suyo los progresistas?»

«Hemos seguido nosotros distinta senda, y tocáis ya los resultados. A pesar de los vacilantes y los apóstatas, el partido va todos los dias creciendo en vigor y fuerza. No se oye otra voz que la nuestra en el seno de las grandes muchedumbres. Aprovechamos, como ningún otro partido, la libertad de reunirnos y asociarnos. Menudean entre nosotros los círculos de importancia, se recogen firmas de firmas para la exposicion en que pedimos los derechos de que nos despojaron la alevosia y la violencia, crecen los comités locales, se forman con rapidéz los de provincia, y está próximo el dia en que una junta central dé á tan difícil organizacion sólido y firme asiento. ¿Estarán desengañados ya los que censuraban nuestra ruda intransigencia? Con elementos heterogéneos y almas tibias, fuerza es desengañarse, no se va mas que á la discordia, á la inercia, al enervamiento, á la ruina.

«Seguid, seguid apartando de vosotros á todo el que con vosotros no acepte los principios de autonomia y pacto; decid á cuantos os busquen para impuras mezclas que no las consiente el porvenir de vuestro partido ni el interés de la república. Llevan aviesa intencion los que os las proponen: quieren escalar sobre vuestros hombros el poder que codician. Mañana que lo alcanzasen, no dejarían de decirnos, como en 1873, que debiais dividirlos para establecer eso que llaman el juego de las instituciones.

«Conviene el deslinde, no la confusion de los partidos. Solo así podrán un dia concertarse para fines comunes. En tanto, procuremos todos dar al nuestro personalidad, cohesión, disciplina; agitemos donde quiera que

podamos las ideas; llevémoslas al entendimiento y al corazon de nuestros enemigos; pongámos uno y otro dia de relieve la servidumbre en que viven las provincias y los pueblos; demostremos la impotencia del principio unitario para el bien y la eficacia de nuestro sistema para establecer la verdadera democracia, reducir los gastos públicos, dar sin menoscabo de las libertades municipales y provinciales unidad á la patria é ir enlazando por dulces vínculos todas las naciones de la tierra.

«Maniféstemos, sobre todo, que solamente nuestro partido quiere y puede sentar la nación sobre inequebrantables cimientos y redimir á los municipios y las provincias de la esclavitud en que gimen, puesto que todos los demás admiten la fuerza como base de las naciones, y no aciertan á salir del estrecho círculo que se trazaron en la Constitución y las leyes orgánicas de 1869, por las que cabia suspender, como por las actuales, las diputaciones y los ayuntamientos.

«El terreno está en todas partes bien preparado para recibir nuestras ideas; continuad sembrándolas, y no tardareis en recoger el fruto. Os saluda de todo corazon vuestro correligionario,

«FRANCISCO PI MARGALL.

«Madrid 4 de Marzo de 1882.»

Lo de la Audiencia de Valladolid.

A continuacion publicamos la comunicacion que con fecha 17 de Febrero último dirigió al presidente del Tribunal Supremo el de la Audiencia de Valladolid, Sr. Rio Gonzalez, dándole cuenta del suceso que la prensa ha comentado:

«Excmo. Sr.: El prestigio del cargo que tengo la honra de ejercer en esta Audiencia, el respeto que merece la toga que vestimos y el cumplimiento de los deberes que como presidente de esta Audiencia me impone la ley orgánica del poder judicial, me colocan en la superior autoridad de V. E., dándole cuenta de un hecho verdaderamente increíble, y por lo mismo doblemente doloroso para mí, ocurrido el dia 15 del actual de este tribunal, en el momento en que acompañado de los señores presidente de Sala y de todos los magistrados que lo componen, me disponia á distribuir, las Salas, y del cual no he dado antes conocimiento á V. E., porque profundamente impresionado por el hecho aludido, me encuentro enfermo desde aquel dia.

«Es el caso, excelentísimo señor, que encontrándose reunido todo el personal de magistrados en la Sala de togas en el dia y momentos indicados, el que to es de la Sala de lo criminal D. Donato Hidalgo é Hidalgo, que ya desde su llegada á esta Audiencia me ha significado repetidas veces una actitud poco respetuosa, y en algunos casos hasta agresiva, tomando por pretexto en esta ocasion la excitacion que de algun tiempo á esta parte venia yo haciendo para que se aumentara el señalamiento de causas en la seccion á que dicho señor magistrado pertenece, á fin de que, activándose el despacho de aquellas, pudiera la indicada seccion colocarse al nivel en que se encuentra la que está á cargo del presidente de la Sala, se permitió con formas altaneras

dó llamar, así que supo que yo me hallaba entre los muchos curiosos que habian acudido para verle pasar. Admiróme la dignidad de su porte y la sencillez de sus maneras. Las primeras palabras que me dijo bastaban á lisonjear el orgullo de cualquier escritor; pero como sus momentos eran preciosos, no osé prolongar la entrevista, é iba ya á retirarme cuando S. M. me detuvo.

—Me alegro de que la casualidad os haya traído á Waals.

—*La casualidad!* replicó yo, ¡no señor, no! no es ella quien me ha traído. Ayer fui á ver á V. M. en Rolduc, yo he venido con el mismo fin á Waals y mañana hubiera ido á otra parte, resuelto á ir á La Haya si todos estos pasos hubiesen sido inútiles.

—Y allí hubierais sido bien recibido, replicó el monarca haciendo una de aquellas sonrisas que dan tanta nobleza á su fisonomía noble y franca. ¿Pero cómo es que no os ví en Rolduc?

—Señor llegué un poco demasiado tarde: V. M. acababa de marcharse, pero si no pude oír los gritos de entusiasmo que os acogieron, á lo menos me regalé con la comida que se habia hecho para vos, de suerte que por lo que toca al festin, fui tratado como un rey.

El principio, despues de haber llevado la conversacion á tratar de las literaturas francesa y alemana para hallar ocasion de mostrarse amable y bueno, me probó que sobre el trono se podia ser cortés sin dejar por esto de ser imponente y hombre de talento, sin dejar tampoco de ser rey.

(Se continuará.)

2.000; diez de 1.000; diez de 750; uno de 600; siete de 500; uno de 400, catorce de 300; diez y ocho de 250; seis de 200; dos de 125; veintidos de 100; cuatro de 80; uno de 60; ocho de 50, y además un gran número de diplomas y menciones honoríficas.

EL FERRO-CARRIL DEL SOUDAN.

Las noticias que en estos últimos tiempos se han recibido de varios corresponsales en Oriente están contestes en afirmar que no se halla lejano el día en que un ferro-carril, construido con capitales que al parecer se reúnen en Constantinopla, pondrá en comunicación directa al Soudan con las principales poblaciones y puertos de Levante.

Hoy que con razón puede decirse que desgraciadamente ha desaparecido casi por completo el comercio que de antiguo hacia España con las regencias berberiscas, creemos prestar un servicio al país y a nuestra marina mercante, que con razón se queja del estado de postración en que se encuentra, llamando la atención de nuestros armadores sobre el proyecto en vías de realizarse, á fin de que se preparen con tiempo y eviten que otras naciones, que indudablemente se hallan por su posición geográfica en condiciones que distan mucho de ser tan favorables como las de España, monopolicen, merced á su actividad y á su previsión, los nuevos mercados que han de abrirse, necesariamente en un plazo no lejano.

Hemos procurado informarnos en los centros oficiales, y adquirido el convencimiento de que las noticias comunicadas al gobierno concuerdan con las nuestras, así como del interés con que este atendería cualquier empresa que llegara á realizarse en el sentido que dejamos dicho.

Nos contentamos por hoy con dar la voz de alerta á nuestros navegantes, y les señalamos desde luego el ejemplo del Lloyd Austriaco, que ha establecido ya alguna que otra línea de vapores, en la previsión de lo que no ha de tardar en ser un hecho de trascendental importancia. Por otra parte, estamos seguros de que nuestras escitaciones no pasarán desapercibidas para las dos grandes empresas Lopez y marqués de Campo, siempre dispuestas á coadyuvar á cuanto pueda favorecer el engrandecimiento de la patria y el desarrollo de sus intereses comerciales.

Crónica local y general.

El Universo se ocupa de una reunión celebrada por el comité de nuestro partido y supone disidencias que no existen ni existirán.

Más valiera que el órgano posibilista se ocupara en decirnos poner paz entre sus amigos, tan disgustados por la jefatura del Sr. Gras y obligados á acatarla por una verdadera imposición del Sr. Castelar.

La serenata que debe tener lugar esta noche, hay que añadirle animación que reina todos los años en las buñolerías, donde se confecciona sin descanso el clásico artículo, y á mayor abundamiento el aliciente de las fallas.

Diez son, según nuestras noticias, las que piensan colocarse, á saber: En la plaza ó subida del Palau, compuesta de tres figuras, titulada «Colocación de sirvientes»; en la calle de Calabazas, «Estrenas del carterito»; en la calle Alta, tres figuras; en la calle de Lepanto, simulando el robo de embutidos; en la de Maldonado, ocho figuras, cuatro de ellas jugando á las cartas; en la plaza de la Paia, varios caballeros que van de paella á la Pechina; en la plaza de Collado, una titulada «La Bolsa»; otra en la plaza de Galindo; las figuras no ocuparán sus respectivos puestos hasta después de haber aminorado, ó sea á las nueve de la mañana del sábado, permaneciendo en ellos hasta la hora de comer. Cumplida tan apremiante necesidad, volverán á la falla, en la cual permanecerán hasta la noche, que serán trasladadas á las afueras, donde les será servida una suculenta cena, amenizando todos los actos una banda de música; otra en la calle del Puerto, y otra en la plaza de los Porchets.

En un tablao colocado en la plaza de Collado, la música de la Casa Beneficencia ejecutará las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble «El Ingeniero.»
2.ª Tanda de walses, «Los Mosqueteros.»
3.ª Primera marcha de las Antorchas, de Meyerbeer.
4.ª Pavana favorita de Luis XIV.
5.ª Polka mazurca, «Voluta,» del maestro Mazzotti.
6.ª Polka, «La bella Pastora,» de R. Roig.
7.ª Polka mazurka, «Dalla Labra.»
8.ª Final polka, paso doble, «Homenaje á las damas de Valdeufer.»

También en la mayor parte donde se han de quemar fallas, bandas de música amenizarán la tarde, y en casi todas ellas se espenderán libritos conteniendo relación del motivo de la respectivas fallas.

Hemos de llamar hoy la atención al señor delegado de Hacienda sobre otro hecho que ofrece todos los caracteres de una irregularidad.

Hace mas de dos años que D. José Perez y Perez, vecino de Játiva, remató un trozo de terreno procedente del patrimonio que fué de la Corona, cuyo importe total del remate satisfizo en Mayo de 1880, otorgándole el Estado la correspondiente escritura, que fué inscrita á su favor en el registro de la propiedad.

Posteriormente se le despojó de la tierra bajo el pretexto de que la finca rematada no era la que dicho señor poseía, la cual se adjudicó á un tal Roca, señalándole en cambio al Perez otro trozo de terreno, que no aceptó por no ser el que se remató ni reunir las condiciones de aquel.

En este estado, la persona encargada de dar posesión aconsejó al despojado que acudiese á la Administración económica con una instancia para que le amparasen en la posesión, cuya instancia debía ir á parar á dicho empleado, quien se encargaría de darle curso.

Así lo hizo, en efecto, el comprador, pero en cambio desde el mes de Setiembre en que presentó la instancia no se ha hecho nada todavía, viéndose el Perez despojado de una finca que tiene pagada y con su correspondiente título legal.

Ahora se nos ocurre una pregunta: ¿Quién cobra las rentas de esta finca? ¿En qué piensa la Administración que no exige á ese empleado el cumplimiento de su deber y hasta la oportuna responsabilidad, si á ella hubiera dado lugar?

Nos importa mucho esclarecer ciertos hechos y lo hemos de conseguir, ó no hemos de ser perezosos en continuar nuestra empresa.

Los jefes de las diferentes secciones de la fábrica de abanicos propiedad del excelentísimo señor marqués de Colomina obsequiarán esta noche, de diez á doce, al Sr. D. José Domínguez, con motivo de ser mañana sus días con una magnífica serenata, que ejecutará la charanga del batallón cazadores de Segorbe, bajo la dirección de su inteligente músico mayor.

Si hubiéramos de manifestar nuestras impresiones tantas cuantas veces las experimentamos, bastaría dedicarnos á formar juicio, aunque incompetentes para ello, de las concepciones de nuestros artistas, no pudiendo ocuparnos de otra cosa atendiendo su número. Hace dos días vimos expuesto en los escaparates del Sr. Nicolás un bellísimo cuadro del Sr. Agrasot; hoy, al querer deleitar nuevamente la vista, admirando el fiel retrato de los monumentos y costumbres de la antigua Leon, nos vemos sorprendidos por una sustitución de esta y propia de nuestra localidad, representada con la animación, maestría y arte que posee el Sr. Brel. Un cuadro que suponemos debe titularse «La joya,» y que si no estamos mal informados ha de llenar un distinguido puesto en los elegantes salones de un título extranjero, es la obra espuesta últimamente. A la puerta de un molino de las inmediaciones de Valencia, bajo el clásico emparrado, entre un paisaje y un cielo casi esclusivo de nuestra privilegiada región, vemos llegar con el arrogante donaire del vencedor y montado en un brioso corcel ricamente enjaezado, un joven vestido á usanza de nue tres antepasados campesinos y cuya mano sostiene por un extremo un pañuelo de seda; de la casa sale airoso y con la mas viva satisfacción pintada en su semblante la figura de la novia, hermosa molinera, que se precipita á recoger el pañuelo, joya que su galán ha procurado ganar en la carrera para obsequiarla; tras ella y con una niña en brazos su madre, y á un lado en primer término, sentados junto á la pared del edificio, el padre, tipo característico de nuestros habitantes del campo, acompañado de un sacerdote, que deducimos sea el cura del pueblo inmediato. ¿Qué podemos decir de un cuadro que se juzga por sí mismo? El conjunto es de lo mas bello, la composición preciosa, las figuras y accidentes sin faltar á la armonía del conjunto, son cada una de por sí el natural embellecido y aplicado al lienzo, todo iluminado por una luz vivísima pero que no hiera, y perfectamente combinada con una perspectiva que demuestra los profundos conocimientos del autor.

Reciba nuestro querido amigo el mas cordial pésame por la dolorosa pérdida que acaba de sufrir.

Habiéndose dispuesto por real orden de 6 del actual que se abra una amplia información sobre el proyecto de desviación del río Túrria en el puerto del Grao, en la que se oiga á cuantos intereses esta mejora y principalmente á los comandantes, capitanes, pilotos, navieros, armadores y prácticos, se hace público, advirtiendo que la información será por escrito en la sección de Fomento de este gobierno de provincia, en donde estará espuesto el proyecto y copia del interrogatorio formulado por la sección 4.ª de la junta consultiva de caminos, canales y puertos, habiéndose señalado el plazo de treinta días.

Es de esperar que sea amplia la información para contribuir al esclarecimiento de las cuestiones que en el proyecto se debaten.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Simat de Valldigna.

Ha sido detenido en Serranos un vecino de Chelva, á quien se le ocuparon 25 pesetas falsas.

En la actualidad hay desahucadas en la capital 234 habitaciones.

La Guardia civil de Cuartell ha dado conocimiento de haber sido robado un vecino de aquella población, llevándose los ladrones cinco sacos de ropa y otros objetos.

Los vecinos de Cuart de Poblet han pedido el oportuno permiso para disparar fuegos de artificio en las fiestas que celebrarán mañana en honor de San José.

Dice un colega que el pasado domingo estuvo en Sagunto una comisión de la provincial de monumentos históricos, á fin de examinar el estado de las varias ruinas y restos que de la dominación romana existen en aquella histórica población.

Comprendemos que la comisión quedara profundamente impresionada de lo expuesto que están á desaparecer aquellos restos, pues hace mucho tiempo que no hay quien se tome la molestia de cuidar de aquellas ruinas.

Veremos ahora si la visita es provechosa y se puede salvar de su total destrucción uno de los monumentos históricos mas importantes de la provincia.

Del celo de los individuos que forman la comisión provincial de monumentos, esperamos que se atenderá nuestra indicación.

La junta directiva de la Delegación permanente del Congreso filoxérico de Zaragoza ha convocado á los delegados españoles para el 12 de Abril próximo en esta capital.

En cuanto conozcamos el objeto de las sesiones que va á celebrar la Delegación lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

El proyectado uniforme para la infantería es el siguiente, según un periódico militar: «Parece ser que se adoptará la guerrera, cuyo color será azul oscuro. El pantalón gris, del paño llamado marenco, con franja gruesa. Ros modificado para evitar los inconvenientes del actual. Polaina como la actual, si acaso con alguna pequeña variación. Capote de monte para la tropa, que á la vez podrá servir de

de gastos, importante 9.820 pesetas, formado por el señor ingeniero jefe de este distrito forestal para practicar los trabajos del catálogo de montes, advirtiéndose que dichos trabajos se destinen con preferencia á la repoblación y mejora de dichos montes.

Ha sido aprobado por el señor gobernador el reglamento del círculo constitucional de esta capital.

La superiora del convento de la Zaidia, ha pedido al ayuntamiento se le exima á la comunidad de abonar los derechos que en concepto de arbitrio municipal ha de satisfacer por las obras que se están llevando á cabo en dicho convento.

La sección contenciosa del Consejo de Estado ha pedido se le remitan varios documentos antes de dar su autorizado informe en los autos promovidos por los regantes de los pueblos de Sollana, Alginet y otros contra la real orden de 9 de Enero de 1880, en la que se declara tener derecho preferente al aprovechamiento de las aguas del Júcar los regantes de Carcagente y Escalona.

Ha pasado á conocimiento de la Sala de lo criminal de esta Audiencia el expediente sobre nombramiento de la junta municipal de Masalavés.

Ha sido nombrado escribiente de la sección de Fomento de este gobierno de provincia D. Tomas Roig Perelló, en reemplazo de don Ciriacio Simon.

El ingeniero jefe de montes de esta provincia ha dictaminado en sentido de que se desestime la petición del alcalde de Chelva, sobre que se eximiera al rematante de los pastos de los montes del pugo del 10 por 100 sobre la cantidad por que se le adjudicó la subasta y que se insistiera en el procedimiento de apremio contra el rematante.

Para la plaza de médico-director de baños de Chulilla, vacante en la actualidad, ha sido nombrado interinamente D. Francisco Platero.

Han solicitado la plaza de conserje del Asilo municipal D. Arturo García Pascual y don José Guillem Ballester.

El arquitecto provincial, en el informe que se le pidió sobre el proyecto de construcción de un cementerio en Alcira, partida de la Murta, encuentra aceptables los planos, estableciendo solo algunas variantes en el precio asignado á los ladrillos y baldosas, que debe sujetarse á la condición 27 del pliego oportuno.

Ha sido nombrado médico-director interino del establecimiento balneario de Bellús en esta provincia nuestro querido amigo y correligionario D. Andrés Monzó y Pla

Los escaparates del Sr. Janini nos ofrecen espuesto un caprichoso cuadro del Sr. Cebrian, cuyo colorido, gracia y expresión demuestran una vez mas la delicadeza y gusto que adornan á su joven autor, ya conocido del público por sus sobresalientes condiciones artísticas.

Nuestro compañero en la prensa D. Feliciano Llorente tuvo ayer mañana la desgracia de perder á un hijo de corta edad.

Reciba nuestro querido amigo el mas cordial pésame por la dolorosa pérdida que acaba de sufrir.

Habiéndose dispuesto por real orden de 6 del actual que se abra una amplia información sobre el proyecto de desviación del río Túrria en el puerto del Grao, en la que se oiga á cuantos intereses esta mejora y principalmente á los comandantes, capitanes, pilotos, navieros, armadores y prácticos, se hace público, advirtiendo que la información será por escrito en la sección de Fomento de este gobierno de provincia, en donde estará espuesto el proyecto y copia del interrogatorio formulado por la sección 4.ª de la junta consultiva de caminos, canales y puertos, habiéndose señalado el plazo de treinta días.

Es de esperar que sea amplia la información para contribuir al esclarecimiento de las cuestiones que en el proyecto se debaten.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Simat de Valldigna.

Ha sido detenido en Serranos un vecino de Chelva, á quien se le ocuparon 25 pesetas falsas.

En la actualidad hay desahucadas en la capital 234 habitaciones.

La Guardia civil de Cuartell ha dado conocimiento de haber sido robado un vecino de aquella población, llevándose los ladrones cinco sacos de ropa y otros objetos.

Los vecinos de Cuart de Poblet han pedido el oportuno permiso para disparar fuegos de artificio en las fiestas que celebrarán mañana en honor de San José.

Dice un colega que el pasado domingo estuvo en Sagunto una comisión de la provincial de monumentos históricos, á fin de examinar el estado de las varias ruinas y restos que de la dominación romana existen en aquella histórica población.

Comprendemos que la comisión quedara profundamente impresionada de lo expuesto que están á desaparecer aquellos restos, pues hace mucho tiempo que no hay quien se tome la molestia de cuidar de aquellas ruinas.

Veremos ahora si la visita es provechosa y se puede salvar de su total destrucción uno de los monumentos históricos mas importantes de la provincia.

Del celo de los individuos que forman la comisión provincial de monumentos, esperamos que se atenderá nuestra indicación.

La junta directiva de la Delegación permanente del Congreso filoxérico de Zaragoza ha convocado á los delegados españoles para el 12 de Abril próximo en esta capital.

En cuanto conozcamos el objeto de las sesiones que va á celebrar la Delegación lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

El proyectado uniforme para la infantería es el siguiente, según un periódico militar: «Parece ser que se adoptará la guerrera, cuyo color será azul oscuro. El pantalón gris, del paño llamado marenco, con franja gruesa. Ros modificado para evitar los inconvenientes del actual. Polaina como la actual, si acaso con alguna pequeña variación. Capote de monte para la tropa, que á la vez podrá servir de

manta. Capucha para la tropa con esclavina de tela impermeable. Impermeables para los oficiales.

La espada de los oficiales varia por completo. Es una verdadera espada de combate, recta, ancha, de mucha resistencia, algo mas ancha por el último tercio, como las que usa la marina. Es un modelo que, en nuestro concepto, nada deja que desear. El guardamano es sólido, formando cazoleta, de metal dorado. El puño se adapta perfectamente á la mano. La vaina es de cuero, y la boquilla, de metal dorado, se prolonga hasta cubrir cerca del primer tercio de la vaina, y en ella están las anillas que por medio de dos tirantes unen el arma á un cinturón de cuero. El tirante corto no permite que la espada arrastre, y puede llevarse colgada en un gancho, no de alambre, formado por una pequeña planchuela de metal dorado convenientemente arañada. El puño de la espada tiene fiador de charol.

De nuestro ilustrado corresponsal: «Pueblo de Rugat (Valle de Albaida) 14 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mio y apreciable amigo: Tal vez haya extrañado V. mi obstinado silencio acerca una cuestión de tan vital interés para esta comarca como la del proyectado ferro-carril de Játiva á Alcoy y Alicante. Grande, grandísima importancia tiene esta via para las comarcas por donde ha de atravesar, y su misma importancia me ha obligado á guardar silencio, temeroso de que al desvanecerse la ilusión, no llega á realizarse, solo nos quedasen los recuerdos vagos de un sueño halagador. ¿Lo será acaso? ¿llegará á convertirse en una bella realidad? El tiempo, que es el gran demostrador de los acontecimientos futuros, es el único que puede darnos una contestación definitiva, mas, mientras tanto, «si solo de ilusiones vive el hombre,» séanos lícito de darle al alma el dulce manjar de la esperanza. Y si esta esperanza llega un día á convertirse en una realidad; si los hechos resuelven afirmativamente la cuestión, ¿qué porvenir tan risueño se le espera al Valle de Albaida y al condado de Cocentaina! El primero, en especial, cuya superficie se halla casi por completo cubierta de frondosos viñedos, constante venero de la riqueza del país, verá satisfechos sus mas ardientes deseos, teniendo un medio económico y fácil para la extracción de sus caldos. ¿Qué contraste, querido amigo; qué diferencia entre el actual estado de cosas y el que nos hace vislumbrar la idea de ver cruzados estos campos por la marcha rápida de las locomotoras. Hoy... usando carretas y pesados vehículos cuyos vuelcos y atascamientos continuos estorban y dificultan el transporte: mañana, utilizando el vapor para extraer nuestros productos económica y aceleradamente: el presente, con todos los inconvenientes de la vieja antigua, y el porvenir ofreciéndonos todas las ventajas de la moderna civilización. ¿No es verdad, querido director, que bien vale la pena de soñar un rato, aun á trueque del amargo despertar?

Pero dejemos las digresiones, á cuyo terreno me ha conducido el deseo de disculpar mi silencio, y entremos en el relato de los hechos que es en verdad lo que mas interesa á los lectores de EL CONSTITUCIONAL.

A mediados de Enero, si mal no recuerdo anunciaron los periódicos que se habían concedido los estudios del ferro carril de Játiva, Alcoy y Alicante á una de las mas acreditadas sociedades españolas; á los pocos dias, casi al mismo tiempo, se anunciaba ya la llegada de Játiva de los ingenieros D. Rafael Yagüe y don Antonio Cruzado, con objeto de principiar los estudios de tan importante via. Marchóse primero á Alcoy, quedando el segundo en Játiva al frente de los trabajos de campo, y muy pronto se demostró su incansable actividad dirigiendo á los inteligentes ayudantes D. Manuel Leon y D. Ignacio Figueroa, quienes en muy pocos dias estudiaron el intrincado paso de las aguas de Bellús, cuyo trayecto será sin duda de los mas costosos de la línea Salvada ya esta sección, pronto adelantaron los trabajos de una manera pasmosa: en los primeros dias de Cuaremas salian del paso de las aguas y el 8 del corriente llegaban ya ante el puerto de Salém, que es, por decirlo así, el caballo de batalla. Para comprender la dificultad de este paso, es necesario tener presente que el condado de Cocentaina está separado del Valle de Albaida por una de las estribaciones de la sierra de Mariola, que es la denominada Peña de Benicadell; esto, unido á que por la especial conformación geológica de ambas comarcas, se halla aquí bastante mas elevada que esta y á que no existe ningun paso á nivel, haciendo indispensable la apertura de un túnel que nos de acceso á la provincia de Alicante, eran otras tantas dificultades que hacian problemática la realización de la via; pero el talento del Sr. Cruzado ha sabido resolver el problema de la seguridad de que la via es factible, y no solamente factible, si que la única realizable en condiciones relativamente económicas.

Según noticias que me merecen entero crédito, el trazado estudiado se dirige desde la estación de origen á buscar la cuenca del río Albuixac, siguiendo su curso hasta Bellús, cuyo trayecto requerirá numerosas obras de fábrica; la altura de esta aldea toma la orilla derecha del río, dirigiéndose por las laderas que ocupan el término de Benigánim se denominan Peña del Moro y Coma, hasta entrar en el término de Pueblo de Rugat, por la partida denominada del Cuadro, atravesándolo en toda su longitud por las demarcaciones de Benifim, Hort, Sorts, Benialis, Andarella y Sarrinent, pasando por junto á Rugat, tomando una dirección casi paralela á la carretera de Gandía á Onteniente hasta muy cerca de Castellón recordando sobre la montaña, va á buscar el punto mas propicio para la perforación del puerto de Salém. El trayecto de Játiva á Alcoy medirá sobre 50 kilómetros á corta longitud será de 1.500 á 2.000 metros, entre los 33 y 34 kilómetros, á partir de Salém, con un desnivel casi constante de un por ciento. Aunque algo mas pudiera decir sobre las condiciones económicas de esta via discreto.

Concluyo, señor director, felicitando á la empresa concesionaria por su acertada elección al encomendar estos trabajos á un per-

sonal tan activo é inteligente; y nuestros plá- cemes también á los señores ingeniero Cruzado y ayudantes Leon y Figueroa, quienes arrostrando las inclemencias del tiempo, sufriendo los constantes y fuertes ponientes que reinaron á últimos de Febrero, no han interrumpido ni un solo día los estudios de que estaban encargados.

Dios haga que tantos trabajos y penalidades los veamos recompensados con la construcción de la vía proyectada, de cuya realización es una garantía el buen nombre de la empresa concesionaria.

Soy de V. señor director, afectísimo amigo y S. S.,—El corresponsal.

—Se ha publicado el núm. 7 del Boletín-Revista de la Academia de la Juventud Católica de Valencia, cuyo sumario es:

Revisita de los meses de Diciembre y Enero. —Revisimo extracto de las conferencias familiares acerca de la segunda Peregrinación general á Tierra Santa, pronunciadas en la Juventud Católica de Valencia, por D. Manuel Polo y Peyrolón.—Epigrafía Cristiana. Discurso leído el día 14 de Febrero de 1881 en la Juventud Católica de Valencia, por el señor vicepresidente de la sección de Arqueología de la misma Dr. D. Francisco Caballero Infante.—Círculo Católico Obrero de San Vicente Ferrer.—El Mendigo, poesía, por don José Sancho Catalá.—A los obreros del Círculo Católico. La lucha, poesía, por D. R. de Brugada.—Arqueología cristiana. La Semana Santa en Valencia, por D. J. V. C.—Necrología.

MOVIMIENTO CIENTIFICO.

UNIVERSIDAD DE MADRID.

En la conferencia última, después de recordar el Sr. Moret la importancia del método inductivo por el que el sentido común hace su camino paralelamente al de la filosofía, el cual sirvió para descubrir que la sociedad era condición necesaria de la vida humana; que en ella se encontraba como particular organismo el derecho dentro de su todo como parte, pero parte no separada sino influyendo en los demás fines de la vida con ellos compenetrándose, siendo aspecto particular de cada uno de ellos; que al propio tiempo había aprovechado para descubrir la naturaleza del Estado como institución puramente jurídica, hallando á la vez como caracteres del derecho y notas de la función que el Estado ejerce la exterioridad, la coacción y la variabilidad.

Y por último, que las teorías de las diversas escuelas no significaban otra cosa que los esfuerzos del espíritu humano que de diversos lados y por diferentes aspectos tendía á integrar el concepto del derecho, descubriendo cada uno de los elementos y atributos componentes que constituyen juntos el fondo de su contenido todo, dijo que la noción del Estado, sin embargo, como institución puramente de derecho, si bien satisfacía á su esencia en su momento abstracto ideal, no correspondía al momento histórico y político de determinación, apareciendo la idea del derecho como poco comprensiva, para expresar lo que es la vida del Estado ó lo que esta significa en su existencia.

En prueba de esto, citó el ejemplo de Ahareus, que habiendo formulado la teoría del Estado en un principio como institución tan solo de derecho, llegó en otra ocasión al extremo opuesto influido por las corrientes socialistas del 48, como su discípulo y expositor Darimon, y en cuya tendencia le siguieron Laboulaye y demás escritores doctrinarios de Francia; y contra cuya doctrina apareció como protesta la escuela inglesa, cuyo principal representante era Stuart Mill.

Que Ahareus rectificó su primitivo pensamiento afirmando que el fin del Estado no era solo realizar el derecho del que lo tiene, sino integrarlo al que carece de las condiciones de él que el garantiza.

Relatando esta doctrina, ante todo, por sus consecuencias, dijo que ella llevaba directamente al comunismo, dando facultades al Estado, para disponer á su arbitrio del bolsillo de todos, despojando á unos para vestir á otros, y fiscalizando la vida individual para fijar el límite de las necesidades individuales, en lo cual no tenía competencia, porque solo el ser de los fines podía fijar la cantidad del medio con que debía satisfacerlos.

Combatido además demostrando que este fin y esta función socialista que Ahareus pretende asignar al Estado, demostrando que era imposible, porque para ello se hace preciso cambiar las condiciones naturales de la vida humana y el medio social en que el hombre vive, tales como la raza, el clima, la pobreza del suelo, etc., todo lo cual esteriliza en muchos casos aun lo mas hacadero, como la instrucción.

Añadió que Ahareus osciló por esta causa en sus opiniones, y se hacia á sí propio esta reflexión: Es verdad que el Estado es derecho, y esto, coacción; luego solo puede alcanzar á lo coercible, y por consiguiente, no puede penetrar en la esfera de la moral ni de la religión, pero el Estado es al fin la humanidad, y debe ocuparse de la cultura, y en su consecuencia, ser educador de la humanidad.

tuciones, los seres jurídicos ó sujetos de derecho, en una palabra, obren libremente, sin estorbarse en su acullero los unos á los otros.

Teoría que Guillermo Humboldt, Situart Mill y Kant llevaron hasta sus últimos desenvolvimientos, que Proudhon le dió una fórmula en la anarquía y que Mileni condensó en esta máxima, recordando las palabras de Diógenes á Alejandro cuando este le preguntaba al filósofo qué es lo que quería que le diese, á lo cual le contestó: «Que te apartes, porque me quitas lo que no se puede decir,» pues le quitaba con su sombra el sol que penetraba en la tinaja donde tenia su habitación el estóico.

Y combatió también esta escuela formalista que reduce la esencia del derecho y la acción del Estado á lo puramente exterior, sin verdadero fondo ni contenido, en una palabra, sin sustancia propia.

Manifestó, además, que el Estado es una institución natural y necesaria, llamada, por tanto, á vivir siempre, porque el derecho es eterno, y el Estado lleva su mas alta representación: el ser medio y condición para el derecho mismo. Que por tanto, aun cuando el hombre progresa y llegue á un alto grado de perfección en que el derecho sea cumplido en todas las esferas en su totalidad é integridad, vivirá él como vive la Iglesia, por ejemplo, aunque individualmente se cumpla la religión. Aparte de que nuestra imperfección y nuestra libertad suponen la posibilidad constante de que el derecho sea perturbado, y en su consecuencia, la necesidad de una institución de carácter permanente que acuda á restaurarle, y que como decía Bastiat de los que en Normandía criaban caballos con la tendencia á obtenerlos cada vez con la cabeza mas pequeña, jamás se llegaría á obtener un caballo sin cabeza ni un cuerpo jurídico social sin Estado.

Hizo luego el examen de las doctrinas sucesivamente elaboradas por Bluntseli, que en sus últimas obras dió la síntesis de la ciencia jurídica moderna, y que figura como uno de los escritores de mas talla de la escuela exaragética alemana, la cual, examinando paralelamente todas las opiniones reinantes en la ciencia del derecho y comparándolas, recoje lo que hay en todas las doctrinas particulares de común y fundamental, construyendo al uncertramo característico de los tiempos modernos, dando carácter de unidad, variedad y armonía á la ciencia del derecho, sistematizada ya en nuestro tiempo de un modo orgánico.

Segun esta escuela, el concepto del Estado, dijo, que para unos era un sistema de fuerzas físicas, y quebrando esta exteriormente, no podía penetrar en la vida interior de la persona individual ó de las instituciones ó personas sociales, sujetos activos y pasivos á la vez del derecho.

Para otros —dijo— que el derecho y el Estado, ideas que en el hecho identificaban, eran el complemento del desarrollo de la vida humana, el cumplimiento del derecho en todas sus manifestaciones, y que, por tanto, consistía, ante todo, en la libertad, acudiendo, en segundo término, como auxilio, cuando se le llamara ó viera á las instituciones necesitadas de su apoyo, sin esperar á que se le llamara.

Con este motivo, distinguió entre el Estado ideal y el Estado histórico, considerando el primero como el grado supremo é infinito en que el derecho es realizado, y el segundo como serie de momentos imperfectos de esta evolución progresiva y creciente hacia la perfección; y aplicando la anterior teoría, dijo que el Estado, bajo el primer respecto, era solo institución jurídica, pero que bajo el segundo, era algo mas; era un poder y una institución tutelar y supletoria, que tendía á llenar los vacíos que el progreso social deja en determinadas esferas y en cada tiempo; pero que el Estado ideal era siempre una abstracción, y en la realidad el Estado revestía el segundo carácter.

De aquí dedujo que el Estado tenia una doble función; una constante: el derecho; otra variable: la educación ó el progreso social, cuya última función tenia de común con las demás instituciones, como comprueban numerosos datos históricos, y principalmente la acción de la Iglesia en la Edad Media, que suplió en muchos casos al Estado y á la Universidad, no obstante ser en sí instituciones sustantivas y con autonomía y finalidad propia. Y por último, que esta última función la cumplía ante todo el Estado rompiendo trabas, y luego prestando eficaz cooperación de tutela, para que todos los fines racionales de la vida sean cumplidos paralelamente para que resulte la final y universal armonía.

Por tanto, que así como la tutela no destruye el derecho del tutelado, tampoco el Estado, aun en la función variable de su poder para los fines de progreso social distintos del derecho, no podía anular la personalidad de las instituciones que los representan, y que la felicitación dirigida á Fernando VII por la Universidad de Cervera, en la que se alababa la medida arbitraria y torpísima de haber suprimido las universidades, porque con ello —decían—había concluido con la fatal manía de pensar, fue una manifestación propia del espíritu ya decrepito y degenerado, al par que del dogmatismo clerical.—M. E. Crespo.

do así los conductos del aire, promueve la traspiración, y calma el sistema nervioso; de consiguiente merece el nombre de específico, pues con estos cuatro procesos, llena todos los requisitos de una cura completa y radical. El Pectoral es enteramente vegetal, su ingrediente principal se obtiene de un árbol silvestre de Méjico y es muy estimado de los naturales por sus virtudes medicinales.

Dos cucharaditas del Pectoral mezcladas con una de Aceite de Hígado de Bacalao puro, es el modo de tomarlo para conseguir el mas pronto alivio.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Función para hoy.—19. de abono.—Turno impar.—La zarzuela cómica en tres actos, «Los mosqueteros grises.» A las ocho.

TEATRO-CAFE.—Función para hoy.—11.ª representación de la comedia de magia en tres actos, «La pata de cabra.» A las ocho.

AVISOS OFICIALES.

Orden de la plaza de ayer.—Servicio para hoy. Parada: el batallón cazadores de Segorbe núm. 12. Gefe de día: señor coronel del regimiento infantería de España, D. Mariano Rocas Polo. Hospital y provisiones: séptimo capitán de España. Paseo de enfermos, conducción de altas á sus cuarteles y barberos al hospital: el regimiento infantería de España, núm. 48. El coronel teniente coronel mayor de plaza, Margarit.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Instituto Médico Valenciano.—Comisión central de vacunación.—El sábado 18 del corriente, á las tres de la tarde, celebrará esta comisión sesión pública preparandola linfa vacuna procedente del Cow-pox de Gloucester, en el salón de sesiones de este Instituto, sito en las Casas Consistoriales, junto á la secretaría del excelentísimo ayuntamiento. Quien desee salirse de cristales con linfa vacuna derivada del espresado Cow-pox, podrá verificarlo en la botica de D. Ramon Rivas, llamada de las Escalas, Mercado, 10, unico depósito establecido por esta corporación. Valencia 12 de Marzo de 1882.—P. A. de la C. C.: El secretario, Dr. Francisco Orts.

Hospital provincial de Valencia.—Plaza de Toros.—El martes 21 del corriente mes, á las once de su mañana, se subastará el servicio de los caballos que se necesitan para la corrida de toros de muerte que ha de tener lugar en el próximo mes de Mayo, cuyo acto se verificará en el corredor de las oficinas de este Hospital, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría de dicho establecimiento todos los días, de nueve á doce de la mañana. Valencia 14 de Marzo de 1882.—Por acuerdo de la comisión: El secretario contador, Francisco Marin.

DIARIO RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Gabriel Arcángel. El Arcángel San Gabriel, uno de aquellos soberanos espíritus que asisten mas de cerca al trono de Dios, fué el enviado á anunciar á la Santísima Virgen María la encarnación del Verbo divino en sus purísimas entrañas sin menoscabo de su virginidad. La Iglesia nuestra madre le consagra hoy esta fiesta.

SANTOS DE MAÑANA.—Domingo cuarto de Cuaresma. San José, esposo de Nra. Señora, patron de la Iglesia universal.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del monasterio de la Zaidia: se descubre á las nueve y media de la mañana y se reserva á las seis de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martin. (Privilegiada.)

Funciones religiosas. Solemne septenario que consagra al Patriarca San José su ilustre Congregación, fundada en la iglesia del convento de religiosas de San Gregorio. Hoy sábado, á las siete y media misa de comunión general en la capilla del Santo. Por la tarde se suspende el septenario. Mañana, día propio del Santo, á las diez, será la fiesta anual con misa con orquesta, haciendo el elogio del Santo Patriarca el Dr. D. Miguel Esteban Ruiz. Por la tarde concluirá el septenario, siendo el orador D. Manuel Badal, finalizando con el Te-deum y reserva.

—Mañana, á las siete y media de la misma, habrá misa de comunión general en la iglesia de San Juan del Hospital, por la Asociación de Católicos, é invitán á su asistencia á las familias pobres socorridas y alumnos de sus escuelas.

—Santos ejercicios que bajo la dirección de los reverendos padres Jose Peidro y Clemente Bofill, de la Compañía de Jesús, se celebrarán en la iglesia de San Juan del Hospital, para solo hombres.

Darán principio en este día al anocheecer, y continuarán hasta el 26, en cuyo día será la comunión general.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA.

Estado atmosférico del día 17 de Marzo de 1882.

Table with 5 columns: Barómetro reducido á 0 m., Termómetro centígrado, Humedad relativa, Dirección del viento, Fuerza del viento, Estado del cielo. Values: 773.3, 46.6, 50, NO., Brisa Despejado.

OBSERVACIONES DESDE LAS NUEVE DE LA MAÑANA DEL DIA ANTERIOR.

Table with 2 columns: Observación, Valor. Values: Temperatura máxima al sol 30.0, Temperatura máxima á la sombra 21.5, Temperatura mínima á la sombra 6.0, Evaporación en milímetros 8.0, Lluvia en milímetros 0.0, Velocidad del viento en kilómetros 53.

OBSERVACIONES ASTRONOMICAS. El sol sale á las 6 y 7 minutos y se pone á las 6 y 10 minutos.

La luna sale á las 1 y 6 minutos de la mañana y se pone á las 5 y 15 minutos de la tarde.

Boletín comercial.

COTIZACION del colegio de corredores de esta plaza hoy día de la fecha.

Londres. . . á 90 días fecha, 47-60 á 47-65
Paris. . . . á 8 días vista, 4-96 á 4-97
Marsella. . . á 8 días vista, 4-96 á 4-97

Table with 4 columns: BEN, DAÑO, BEN, DAÑO. Lists prices for various goods like Alhacete, Alcoy, Alicante, Almería, Almorla, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Granada, Málaga, Madrid, Murcia, Oviedo, Palma, Reus, Santander, Sevilla, Tarragona, Valladolid, Vigo, Zaragoza.

Desuento de letras, 5 por 0/0 anual.

Table with 5 columns: ACCIONES, Capital, Desembolso, Dinero, Papel, Operaciones. Lists prices for Banco provincial de Val., Id. reg. valen., Fer-car. A. V. y Tarrag., Dip. 10.ª, Dip. 11.ª, Dip. 12.ª, Dip. 13.ª, Dip. 14.ª, Dip. 15.ª, Dip. 16.ª, Dip. 17.ª, Dip. 18.ª, Dip. 19.ª, Dip. 20.ª, Dip. 21.ª, Dip. 22.ª, Dip. 23.ª, Dip. 24.ª, Dip. 25.ª, Dip. 26.ª, Dip. 27.ª, Dip. 28.ª, Dip. 29.ª, Dip. 30.ª, Dip. 31.ª, Dip. 32.ª, Dip. 33.ª, Dip. 34.ª, Dip. 35.ª, Dip. 36.ª, Dip. 37.ª, Dip. 38.ª, Dip. 39.ª, Dip. 40.ª, Dip. 41.ª, Dip. 42.ª, Dip. 43.ª, Dip. 44.ª, Dip. 45.ª, Dip. 46.ª, Dip. 47.ª, Dip. 48.ª, Dip. 49.ª, Dip. 50.ª.

Valencia 17 de Marzo de 1882.—El síndico, Adolfo Torrents.

FERRO-CARRILES.

Entradas y salidas de trenes en esta ciudad.

LÍNEA DE ALMANSA. Entradas: Tren mixto, á las 8.40 mañana. Tren correo, á las 10.50 id. Tren mixto, á las 6.15 tarde. Salidas: Tren mixto, á las 6.30 mañana. Tren correo, á las 2.26 tarde. Tren mixto, á las 3.30 tarde.

LÍNEA DE TARRAGONA. Entradas: Tren correo, á las 8.7 mañana. Tren mixto, á las 1.13 tarde. Tren mixto, á las 8.10 noche. Salidas: Tren mixto, á las 5.30 mañana. Tren correo, á las 11.45 tarde. Tren mixto, á las 5.35 id.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 16 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL. En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, se ha dado cuenta de los proyectos que los ministros presentarán inmediatamente para su discusión y aprobación en las Cortes.

Son estos proyectos ya conocidos, pero á mas de los ya indicados en mis cartas anteriores, figuran los de enseñanza, especialmente la primaria. En ella se ha introducido la novedad de confiar la educación de los párvulos á la mujer, apartándolos de la dura férula del maestro, y en una palabra, con la tendencia á que un desarrollo físico coincida con su desarrollo moral y se desenvuelvan tambien los gérmenes del sentimiento, que se atrofian desde el momento en que se separa al niño de la acción educadora de la mujer. En una palabra, se trata de aplicar y extender en lo posible el sistema Froebel.

En la elaboración de los proyectos de la enseñanza superior se hará sentir mucho la influencia del Sr. Giner de los Rios, distinguido catedrático de la facultad de Derecho en la Universidad central, y un hombre que por su universal cultura se semeja á Moreno Nieto, por la energía de su pensamiento á Salmeron, y por su modestia á uno y otro.

Como preveía en mi carta anterior, el Consejo de Agricultura, se reunió para ocuparse del asunto que le trae mohino, pero... no dimitió. Se caló el capeo, requirió la espada, fuése... y no hubo nada. Más vale así. Para ellos, los consejeros conservadores. Para el país ya es otra cosa. El Sr. Camacho dará una agradable sorpresa á los representantes de los pueblos, presentando á las Cortes el proyecto ya redactado de la nueva ley de consumos modificadora de la anterior, que era provisional, y que contiene las indicaciones necesarias para verificar las rebajas de los encabezamientos. Los sócios del Círculo de la Unión Mercantil y los individuos que componian el Sindicato disuelto, han llegado en una reunión celebrada ayer á un perfecto acuerdo, que servirá de punto de partida para llegar á una inteligencia perfecta con el gobierno en el asunto de la reforma del reglamento y tarifas de subsidio. Este era el término natural á que debían llegar las cosas, y el camino legal y conveniente de que vanamente han intentado apartarles los radicales y conservadores, para conducirlos por derroteros peligrosos, que solo podían acarrear la ruina de la industria y el comercio: es decir, la revolución y la guerra; los dos azotes mas terribles de la riqueza, como tiene demostrado la ciencia económica con la observación de los hechos. Parece que el señor ministro de Hacienda ha recibido un telegrama satisfactorio de los tenedores ingleses de la deuda española, en el cual se hace concebir buena esperanza de la decisión deferida por la junta al meeting. Se están imprimiendo los proyectos de Gra-

cia y Justicia para que sean conocidos de los diputados y discutidos por la prensa.

ULTIMA HORA.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 0/0 exterior español, 23 1/8.—Id. interior, 26 1/8.

Londres 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 0/0 exterior español, 28,00.

Londres 16.—Se hacen nuevas gestiones por parte de Inglaterra para reanudar las negociaciones con Francia para la celebración de un tratado de comercio, pero se duda que tengan resultado alguno, pues el gobierno británico es opuesto á los derechos específicos en sustitución de los «ad valorem».

Paris 16.—Cada vez se acentúa mas en la prensa republicana avanzada la oposición al actual gabinete, á cuya inacción y debilidad se atribuye principalmente el triunfo obtenido por los dos candidatos monárquicos en las segundas elecciones verificadas el domingo último.

En la Cámara se prepara una ruda oposición al ministerio, no solamente por parte de los intransigentes, sino tambien de los gambettistas y la fracción Clemenceau, cuyo órgano en la prensa ha tomado una actitud de decidida oposición.

Se cree que en la elección de la comisión de presupuestos que se verificará el martes próximo, resultarán con mayoría los gambettistas, lo cual puede ser una gran dificultad para el ministerio, á pesar de que sus órganos, previendo la derrota, afirman que esta no producirá una crisis ministerial inmediata.

El Sr. Gambetta es elegido para dicha comisión, lo cual depende de la actitud que tomen los monárquicos que pertenecen á la sección de que aquel forma parte: es seguro que será nombrado presidente de la misma.

Londres 16.—En los círculos bursátiles se nota bastante oposición al acuerdo tomado por el comité de tenedores de consolidado español, de no recomendar las proposiciones hechas por el Sr. Camacho.

El resultado del «meeting» que se celebrará mañana por la tarde para tratar sobre el particular, no puede proveerse aun en ningún sentido.

Madrid 17, 8.15 noche.

En la reunión que han celebrado los posibilistas, han acordado continuar con su política de benevolencia hacia el gobierno.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado de varios proyectos de ley que presentará el gobierno para su discusión en las próximas sesiones de Cortes, de asuntos de la isla de Cuba y del programa parlamentario que se propone observar el gobierno.

BOLSA DE HOY.

Table with 2 columns: Item, Price. Values: Madrid 17, 3 por 100 interior 28.55, Idem exterior 30.30, 2 por 100 amortizable 48.90, Billetes Hipotecarios de Cuba 100.90, Obligaciones ferro-carriles 56.40, Cambios sobre Londres 47.25, Cambios sobre Paris 4.94.

Madrid 17, 8.45 noche.

Los diputados puerto-riqueños se han reunido para tratar sobre varios puntos del presupuesto, nombrando una comisión para que conferencie con el ministro de Ultramar.

Los diputados posibilistas, presididos por el Sr. Castelar, han acordado continuar la política de benevolencia, dejando en libertad de acción el discutir puntos de carácter político contrarios á sus ideas y las cuestiones económicas.

Los comerciantes publicarán mañana un comunicado en los periódicos mas importantes, explicando las gestiones que se han hecho para llegar á un arreglo del gremio.

Madrid 17, 9.80 noche.

Asegúrase que en el «meeting» celebrado en Londres han sido rechazadas las proposiciones de conversión de títulos de la Deuda.

Se ha recibido un telegrama dando cuenta de haberse incendiado el palacio de Cristal de Marsella.

VAPORES-CORREOS



del Marqués de Campo.

Primera y única línea regular de vapores-correos entre Liverpool, la Península y Manila por el canal de Suez. Viajes redondos mensuales en día fijo desde el puerto de Liverpool a los de la Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapur y Manila. El vapor ESPAÑA llegará a este puerto del 24 al 26 del corriente, saliendo enseguida para los de Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapur y Manila. Admite carga y pasajeros. NOTA. No se darán mas conocimientos que los que se pidan hasta dos días antes de la salida del vapor. Consignatario: Excmo. Sr. D. José Campo, plaza del Arzobispo.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA, (antes de A. Lopez y C.ª)



SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ. SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

SALIDAS DE

Barcelona.	los días	4 y 25	de cada mes.
Valencia.	"	5	
Málaga.	"	7 y 27	
Cádiz.	"	10 y 30	
Santander.	"	20	
Coruña.	"	21	

Los vapores que salen de Cádiz los días 10 tocan en PALMAS (Gran Canaria) para donde toman carga y pasaje.

Los vapores que salgan los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS, Gran Canaria y Veracruz, admitiendo cargo y pasajero para dichos puertos.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman cargo a flete corrido para los siguientes puertos: LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas. AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales, desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California. SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Paña, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas a familias. Precios convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Billetes de 3.ª clase para Habana y Puerto-Rico y sus litorales, a 35 duros. De 3.ª preferente con mas comodidades, a 50 duros para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

Darán detalles los consignatarios de la compañía, DART y C.ª, plaza de Calatrava, 2, entresuelo, derecha.—VALENCIA.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente a los cargadores los medios de asegurar la mercancía y efectos transportados por los vapores de esta compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puertos de consignación.

DEPILATORIO

DE D. J. ANDRÉS Y FABIÁ,

farmacéutico premiado por el Colegio de la Facultad de Madrid. Sirve este preparado químico para hacer caer el bello en cuatro minutos, de cualquier parte del cuerpo, sin perjudicar en lo mas mínimo el cutis, por delicado y fino que sea. Un prospecto acompaña para su aplicación. Precio del frasco, 12 rs. Farmacia frente al caballito de San Martín.—Valencia.

LA VIRUELA (PIGOTA.)

Esta grave y repugnante enfermedad se combate brillantemente con el

Jarabe de Sarracenia purpúrea.

que ha preparado por primera vez en España el farmacéutico D. J. Andrés y Fabiá, premiado por el Colegio de farmacéuticos de Madrid. Las virtudes de este jarabe de Sarracenia son tan admirables y tan poderosas la enfermedad, quitando, si algunas no paralizan su curso, todos los síntomas de observar posiblemente con algunos facultativos, que enfermos de los cuales debiera el delirio haberse apodado, apenas han presentado sin embargo uso de este medicamento, no les ha quedado una señal que atestigüe la enfermedad. Véndese en casa del Sr. Andrés y Fabiá, en Valencia, frente al caballito de San Martín.—Gran descuento a los señores farmacéuticos. En Madrid está a la venta en casa del Sr. Moreno Miquel, Arrenal 2, farmacia de Ferrer. Exhíbase mi nombre, J. Andrés y Fabiá, en las etiquetas, cuellos y cápsulas de todas las botellas.

AGUA SALLES.

Sirve este producto para teñir el cabello de negro ó castaño. Por su fácil aplicación y sorprendentes resultados, el que como mas cabello.—Frasco, 30 y 50 rs. Depósito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín Valencia.

MAQUINAS DE VAPOR SISTEMA ALEXANDER.

Se vende una de seis caballos nominales en muy buen estado de conservación y se cederá por un precio ventajoso. Dirijirse a la calle del Horno del Hospital, núm. 7, bajo, montador de máquinas. VENTA. Se vende una máquina de vapor, vertical, de fuerza de cinco caballos, sistema Olde Ruan usada, en buen estado de funcionamiento. Darán razon en la tienda de los Alcoyanos, Trench, 15.

Farmacia frente al caballito de San Martín, Valencia. **DOLORES DE VIENTRE EN LOS NIÑOS DE PECHO.** SOLUTO DE D. J. ANDRÉS Y FABIÁ, farmacéutico premiado por el Colegio de la Facultad de Madrid. Sirve exclusivamente este preparado para combatir brillantemente el dolor de vientre en los niños de pecho. Con su uso de la desesperación y el lloro pasa el niño de una manera que sorprende a la tranquilidad y al sueño, siendo al propio tiempo un medicamento tan inocente como provechoso.—Precio de la botella 6 rs. Un prospecto acompaña para su uso.—Farmacia frente al caballito de San Martín, Valencia.

CÁPSULAS UNICO contra la DARTOIS REMEDIO ESPECIAL TISIS

con creosota de Alquitran de Haya en todos grados.

Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados; en los *Catarrhos*, *Bronquitis crónica*, *Asma*, y especialmente en la *TISIS*.—Las **CÁPSULAS DARTOIS** se toman fácilmente y son soportadas por todos los enfermos. Es importantísimo, a fin de evitar las falsificaciones que produce el éxito de este producto, exigir el verdadero nombre y el sello del gobierno francés en cada frasco.—Precio, 14 rs.

Depósito general, PARIS, 97, Rue de Rennes. Madrid. Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31.

ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

Poderoso depurativo que destruye en poco tiempo los vicios humorales de la sangre, cura las irritaciones y erupciones, el venéreo y la sífilis, los herpes, escrófulas, manchas de la piel, etc. Conviene su uso diario a las personas demasiado robustas y propensas a enfermedades violentas y peligrosas, siendo además remedio excelente para las enfermedades nerviosas, y calmante seguro para todo género de dolores. Entre las personas que han probado sus buenos efectos merece cada día mayor aceptación este gran remedio, como único y verdadero regenerador de la sangre.—Frasco: 10 y 5 rs.—Farmacia de Costas, calle de la Sombrereria, núm. 5, bajo el campanario de Santa Catalina, y principales boticas y droguerías de España.

PECTORAL DE ANAGAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completo curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

Este aceite es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL véndese en grandes botellas cuadrangulares de medio azumbre de cabida. Lo que se ofrece en venta en pequeños frascos titulados *formulas Bristol*, es una gruesa falsificación. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Agua y Polvos Dentíficos DEL DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris. 8, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerías. Societé de Saint Gobain, Chauny et Cirey. FUNDADA EN 1665.

Abonos químicos de SAN-GOBAIN. Venta con garantía real y efectiva.—Composición fijada por el catódrico de química. D. CÉSAR SANTOMÁ.

GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo, intensivo y superior al del Perú, de reconocida eficacia para todos los cultivos, en especial para el arroz, trigo, naranjos, cañamo, hortalizas, etc.

COMPOSICION: Amoníaco. de 8 a 9 por 100. Fosfato todos ASIMILABLES. 20 a 22 " POTASA (considerada anhídrida) 3 1/2 a 4 1/2 "

PRECIOS: De 30.00 kilogramos en adelante 130 rs. los 100 kilogramos. Al por menor 140 "

ABONO VITÍCOLA DE SAN-GOBAIN.

Especialísimo para las viñas, preventivo contra el filoxera.

COMPOSICION: Potasa (considerada anhídrida) 12 por 100 Fosfatos todos asimilables 20 a 22 " Nitrógeno 2 "

PRECIOS: De 30.00 kilogramos en adelante 106 rs. los 100 kilogramos. Al por menor 112 "

ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO.

Superfosfato de cal.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.

AGUA BALSAMICA para conservar la dentadura en estado de salud perfecta.

Por la acción tan notable que posee este medicamento, se robustecen las encías, se calman los dolores que se originan en ellas, deja una grata sensación de frescura en la boca, hace desaparecer el mal aliento, impide la formación de sarro, cura las úlceras y las fúncias, es un preservativo contra el escorbuto, guarda la dentadura de la carie y destruye la ya formada. Conserva, en una palabra, la dentadura en estado de salud perfecta. Depósito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín. Valencia.

BODEGAS DE SAN MIGUEL. Seco, puro, higiénico, suave, agradable, garantido y recomendado como el mas propio para la comida. **VINO DE MESA.** PRECIO: 1 peseta botella con casco. De venta en la botillería de J. Martínez Imbert, Bajada de San Francisco, núm. 26, VALENCIA. NOTAS. El precio es invariable desde una botella hasta mil. Los cascos vacíos se reciben devolviendo 25 céntimos de peseta por cada uno. Será ilegítima toda botella que no lleve precintado el tapon. Hay vino blanco abocado de la misma procedencia, con diez años de vejez, a 2 pesetas botella.

LA BREIA BALSAMO DE TOLU y Sávia de Pino Marítimo

son los medicamentos con mas frecuencia empleados en la medicina moderna bajo la forma de licor, jarabe, píldoras ó pastillas para combatir la tos, resaca, bronquitis, coqueluche, catarro pulmonar y de la vejiga, leucorreas, tisis, efermedades del aparato digestivo, afecciones de la piel, etc. Y de ahí que el

Licor de Breia con Balsamo de Tolu y Sávia de Pino de COSTAS.

constituye un precioso y eficazísimo remedio contra dichas dolencias, inmensamente mas útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con breia solamente. Médicos distinguidos aprecian en mucho este excelente preparado, que se diferencia del licor de Guyot por ser mas aromático, en razon al bálsamo Tolu que contiene, y algo mas amargo por la sávia de pino que consigo lleva.—Frasco 10 reales. De venta: En Valencia, botica de Costas, bajo el campanario de Santa Catalina.—Castellón, Fabregat, Alcoy, Monllor.—Denia, Milla y Comerma.—Segorbe, Montesinos.—Jativa, Soler.—Teruel, Forlea, Requena, Gil.—Pedreguer, Costa.—Utiel, Lacuesta.—Pego, Pascual.—Y en otras muchas farmacias de España.

Fuerzas y Vigor para todos. **UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO!!** El gran purificador de la Sangre. **EL ROB LECHAUX** CON LOS ZUMOS CONCENTRADOS Y IODURADOS DE BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA. Preparado por Mario LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos. Activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los *Infartos*, el *Raquitismo*, las *Escrófulas*, los *Tumores blancos*, las *Herpes*, las *Fistulas*, las *Caries*, el *Ozona*, la *Sifilis* y los *restos del Mercurio*, la *Anemia*, el *Neumatismo*, la *Tisis*, el *Asma*, etc., etc.; da a los niños raquíuticos la fuerza y los colores, a los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías. *Numerosos certificados.*—Exhíbase sobre todos los frascos la firma del inventor LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos, FRANCIA. Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías.—Venta al por mayor en casa de Mario LECHAUX, rue St-Gabriel, 161, Burdeos.

Depósitos en Valencia: Esplugues hermanos, farmacéuticos, Merca-do, 2, y Palau, 13, y Andrés y Fabiá, frente a San Martín.

GRAN SURTIDO de chimeneas, estufas y caloríferos de mas de 500 modelos, sencillos y de lujo, para salas, salones, gabinetes, comedores, oficinas, etc.

DEPÓSITO DE GUILLERMO MALABOUCHE, PLAZA DE LA PELOTA NUM. 6.

Además el público encontrará en el mismo establecimiento a precios muy económicos: Juegos para chimeneas, palas, tenazas, soportes, fuelles y escobillas. Morillos y placas para chimeneas. Hornillos de gas y de petróleo para guisar. Hornillos comunes y con depósito de agua para varias otras clases. Hornillos económicos de varios sistemas para calentar planchas, para planchadoras y casas particulares. Cocinas económicas para casas particulares, fondas, cafés, colegios, hospicios, etc.

Guano del Perú. CALIDAD Y PRECIOS UNIFICADOS.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoníaco. y de 25 por 100 de fosfatos. Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castells, profesor auxiliar de la facultad de Ciencias. PRECIO: de 30.000 kilogramos arriba. 130 rs. los 100. en partidas menores. 140 rs. los 100 kilogramos. Al contado, tomando el guano en la balsa. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben.

Trenor y Compañía.

COMPAÑIA GENERAL TRASATLANTICA.

VAPORES CORREOS FRANCESES. Servicio para el mes de Marzo entre Marsella, Valencia y Orán y vice-versa. Salidas para Orán.

Los días 7 y 21 de Marzo para Orán, a las ocho de la mañana. Salidas para Portvendres, Cette y Marsella.

El 10 y 24 de Marzo para Portvendres, Cette y Marsella, a las doce de la mañana. Admitiendo cargo y pasajeros. Consignatarios: Sres. Caruana y Berard, Campaneros, 7. Agentes en el Grao: Sres. Comes hermanos, Militares, 20.

INYECCION SULFOTAMICA.

Es puramente vegetal, y por lo tanto, sin ocasionar malas consecuencias, cura pronto y radicalmente las gonorreas y flores blancas, por inveteradas que sean. Frasco 20 rs. Depósito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín, Valencia.